

---

---

**PELATIHAN PENYUSUNAN LAPORAN KEUANGAN  
PADA BISNIS PERCETAKAN**

**Suriani Ginting<sup>✉</sup>, Sonya Enda Natasha S. Pandia, Evi Juita Wailan'An**

Fakultas Bisnis, Universitas Mikroskil, Medan, Indonesia

Email: [suriani@mikroskil.ac.id](mailto:suriani@mikroskil.ac.id)

DOI: <https://doi.org/10.46880/methabdi.Vol3No2.pp204-207>

**ABSTRACT**

*The printing business is growing along with the online printing business. The trend of online printing is increasing. The presence of online printing makes it easier for customers to print the documents they need without having to queue and wait. Nibun Printing is a printing services business that has been established since 2009 with the permanent customer of Nibun Printing being PDAM Tirtanadi Delitua Branch in terms of making fines and Tirtanadi logos at various events. The Partner's problem is that they don't understand the meaning of income and expenses, the Partner doesn't have a Financial Report. Nibun Printing does not prepare financial reports so it does not know the amount of income and costs for each period. Implementation of service activities is carried out by visiting partners to identify needs and provide training and assistance in preparing financial reports. Training activities are carried out by giving lectures and discussions first to explain the importance of financial reports in the printing business. Then it is continued with assistance and training in preparing financial reports. Through this activity Partners can understand the meaning of income and expenses in preparing Financial Reports. By providing training and assistance to Nibun Printing to be able to prepare financial reports in accordance with accounting standards, it can help partners to facilitate the preparation of financial reports in accordance with accounting standards. The prepared financial reports can be used to assist in obtaining external sources of funds so that this printing press continues to develop and able to expand his business.*

**Keyword: Printing Business, Financial Report, Revenue.**

**ABSTRAK**

*Bisnis percetakan semakin berkembang seiring dengan bisnis percetakan secara online. Tren cetak online semakin meningkat. Hadirnya percetakan online semakin memudahkan para pelanggan untuk mencetak dokumen yang dibutuhkan tanpa perlu mengantri dan menunggu. Nibun Percetakan adalah usaha jasa Percetakan yang telah berdiri sejak Tahun 2009 dengan Pelanggan tetap dari Percetakan Nibun adalah PDAM Tirtanadi Cabang Delitua dalam hal pembuatan Bon Denda dan Logo Tirtanadi pada berbagai even. Permasalahan Mitra adalah belum memahami tentang pengertian pendapatan dan beban, Mitra belum memiliki Laporan Keuangan. Nibun Percetakan tidak menyusun Laporan Keuangan sehingga tidak mengetahui jumlah pendapatan dan biaya setiap periode. Pelaksanakan kegiatan pengabdian dilakukan dengan melakukan kunjungan ke Mitra untuk melakukan Identifikasi kebutuhan dan memberikan Pelatihan serta pendampingan penyusunan Laporan Keuangan. Kegiatan pelatihan dilakukan dengan memberikan ceramah dan diskusi terlebih dahulu untuk menjelaskan pentingnya laporan Keuangan pada usaha percetakan Kemudian dilanjutkan dengan pendampingan dan pelatihan penyusunan Laporan Keuangan. Melalui kegiatan ini Mitra dapat memahami pengertian pendapatan dan beban dalam penyusunan Laporan Keuangan. Dengan memberikan Pelatihan dan pendampingan kepada Percetakan Nibun untuk dapat menyusun Laporan Keuangan sesuai standar akuntansi dapat membantu Mitra untuk memfasilitasi dalam penyusunan Laporan keuangan yang sesuai dengan standar akuntansi Laporan Keuangan yang disusun dapat digunakan*

*untuk membantu dalam mendapatkan sumber dana dari eksternal sehingga Percetakan ini semakin berkembang dan mampu memperluas usahanya.*

***Kata Kunci: Bisnis Percetakan, Laporan Keuangan, Pendapatan.***

## **PENDAHULUAN**

Bisnis Percetakan adalah salah satu sektor usaha kreatif yang semakin berkembang. Di kota Medan terdapat sekitar 200 perusahaan percetakan dan sekitar sepuluh persennya atau sekitar 20 percetakan tergolong perusahaan kualifikasi non kecil (Said & Tim IPM, 2014). Usaha percetakan tidak hanya mencetak saja tetapi juga memperhatikan desain dari produk yang dihasilkan. Dalam perkembangannya usaha percetakan baik yang besar maupun yang kecil sama-sama memberikan andil dalam memberikan kepuasan kepada konsumen serta mampu menciptakan peluang pasar yang lebih efektif.

Peluang bisnis percetakan di kota Medan sangat menjanjikan. Saat ini bisnis percetakan sangatlah berpeluang untuk dikembangkan dikarenakan adanya beberapa aspek yang saat ini dibutuhkan oleh masyarakat yang berkaitan dengan percetakan. Beberapa peluang yang sering dibutuhkan oleh masyarakat yaitu percetakan undangan pernikahan atau khitanan, formulir di kantor yang khusus, buku ujian masuk perguruan tinggi, amplop, softmap, dan kalender kantor, poster dan brosur kegiatan, sablon, percetakan di mug, pemilu dan pilkada. Bisnis percetakan saat ini juga semakin berkembang seiring dengan bisnis percetakan secara online. Tren cetak online semakin meningkat. Tehnologi yang berkembang berdampak pada industry percetakan. Hadirnya percetakan online semakin memudahkan para pelanggan untuk mencetak dokumen yang dibutuhkan tanpa perlu mengantri dan menunggu lama di percetakan. Nibun Percetakan adalah usaha jasa Percetakan yang telah berdiri sejak Tahun 2009 dengan Pelangan tetap dari Percetakan Nibun adalah PDAM Tirtanadi Cabang Delitua dalam hal pembuatan Bon Denda dan Logo Tirtanadi pada berbagai even

Terdapat tiga faktor yang perlu dipertimbangkan oleh calon konsumen ketika memutuskan untuk menggunakan jasa percetakan, yakni biaya cetak, kualitas hasil cetakan, dan

waktu pengerjaan. Hal ini tentu akan mempengaruhi harga dari jasa yang ditawarkan. perusahaan jasa percetakan perlu memiliki laporan keuangan Kesulitan dalam menentukan besarnya pendapatan dan beban serta aset yang dimiliki. Pencapaian kualitas untuk memenuhi keinginan konsumen/pemesan didalam industri cetak mencetak terlihat sangat rumit, mengingat industri cetak mencetak termasuk didalam industri "JOB ORDER", artinya bahwa industri ini harus bekerja dan menghasilkan jumlah besar berdasar pada pesanan sebagai layaknya industri pada umumnya, disisi lain harus memperhatikan keinginan/kepuasan pelanggan, akan : ketepatan penyelesaian/penyerahan, ketepatan jumlah, kualitas produk dan kalau memungkinkan harga yang wajar bersaing, belum lagi masalah teknis produksi yang mengharuskan menggunakan teknologi dan peralatan, bahan pokok dan bahan pendukung yang berbeda sifat, karakter dan penanganannya, sebagai akibat dari keinginan pemesanan (Subardianto & Tim IPM, 2016).

Nibun Percetakan mengelola usahanya dan mencatat setiap orderan dengan sangat sederhana dengan hanya mengandalkan catatan bon faktur. Pemilik yang bertindak sebagai pengelola order, juga mendesign serta mengawasi jalannya proses percetakan. Pemilik tidak menyusun laporan Keuangan sesuai standar akuntansi. Pemilik hanya berpedoman selisih dari uang masuk dan uang keluar itulah yang dianggap sebagai keuntungan. Pemilik juga mengalami kendala dalam hal sarana dan prasarana sehingga penempatan bahan baku berupa kertas dan tinta serta peralatan belum tertata dengan baik.

## **TUJUAN DAN MANFAAT**

Nibun Percetakan perlu menyusun laporan keuangan yang sesuai dengan prinsip akuntansi agar mampu menentukan besarnya jumlah pendapatan dan beban setiap periode. Perluasan usaha dan penambahan modal tentunya memerlukan Laporan keuangan sebagai

pengajuan pinjaman, sehingga perlu menyusun laporan keuangan untuk memberikan kepercayaan kepada pihak luar. Adapun solusi yang diberikan adalah membantu dan mendampingi Nibun Percetakan untuk menyusun Laporan Keuangan berupa : Laporan Posisi Keuangan, Laporan laba rugi, Laporan Perubahan Equity dan laporan Arus Kas (Kieso et al., 2017).

Tujuan kegiatan Pengabdian ini adalah memberikan pelatihan dan pendampingan kepada Percetakan Nibun untuk dapat menyusun laporan keuangan sesuai standar akuntansi. Kegiatan ini diharapkan dapat membantu Mitra untuk memfasilitasi dalam penyusunan Laporan keuangan. Dengan memberikan pelatihan dan mendampingi pihak Nibun Percetakan dalam menyusun Laporan keuangan yang sesuai dengan standar akuntansi diharapkan Percetakan ini semakin berkembang dan mampu memperluas usahanya. Pihak Nibun diharapkan mempersiapkan bukti transaksi yang akan digunakan sebagai akun untuk memulai menyusun laporan keuangan.

Melalui kegiatan pelatihan ini diharapkan memberikan manfaat yaitu :

1. Mitra memahami dengan baik tentang pengertian pendapatan dan beban
2. Mitra memiliki Laporan Keuangan
3. Mitra mampu mengevaluasi kinerja Keuangan

Dengan Kegiatan Pelatihan ini Percetakan Nibun memiliki Laporan Keuangan sebagai alat ukur kinerja Keuangan percetakan tersebut. Laporan keuangan tersebut selanjutnya akan menjadi dasar pelaporan Keuangan untuk periode yang akan datang.

#### METODE PELAKSANAAN

Tahapan pelaksanaan kegiatan pengabdian ini dapat dijabarkan sebagai berikut:

##### 1. Identifikasi Kebutuhan

Pada tahapan ini, kegiatan ditujukan untuk mengidentifikasi Situasi Mitra, Permasalahan Mitra dan Solusi yang ditawarkan. Pada kesempatan ini dilakukan wawancara dengan Mitra dan mengumpulkan dokumen yg diperlukan baik berupa bukti kerjasama dengan beberapa pelanggan.

##### 2. Pelatihan dan pendampingan penyusunan Laporan Keuangan

Pada tahapan ini akan dilakukan dengan memberikan pelatihan dan mendampingi Pihak Nibun Percetakan untuk menyusun Laporan keuangan sesuai standar akuntansi. Mitra diharapkan mempersiapkan bukti-bukti transaksi selama satu tahun untuk mempersiapkan pembuatan Laporan Keuangan.

##### 3. Diskusi dan Tanya Jawab



Gambar 1. Tim PKM di Lokasi Pengabdian



Gambar 2. Kegiatan Diskusi dan Tanya Jawab Tim dengan Pelaku Usaha Percetakan

## HASIL DAN PEMBAHASAN

Dosen Akuntansi STIE Mikroskil yang terdiri dari Suriani Ginting, S.E., M.Si., Sonya Enda Natasha, S.E., M.Si. dan Evi Juita Wailan'An, S.E., M.Si beserta mahasiswa Akuntansi Juanferdy Sinambela dan Wendy Mario Simanjuntak mengadakan kegiatan Pengabdian Masyarakat melalui Program Studi Akuntansi berupa Pelatihan dan Pendampingan Penyusunan Laporan Keuangan sesuai dengan standar akuntansi dengan menggunakan Aplikasi Excel di Percetakan Nibun Medan.

Kegiatan Pengabdian yang dilaksanakan dengan memberikan ceramah dan diskusi untuk menjelaskan pentingnya laporan Keuangan pada usaha percetakan. Kegiatan Pengabdian secara garis besar dilaksanakan sbb:

1. Menjelaskan pengertian pendapatan dan beban sesuai dengan prinsip dasar akuntansi. Kegiatan ini diharapkan agar pihak Nibun memahami dengan benar apa yang dimaksud dengan Pendapat dan beban sesuai dengan standar akuntansi.
2. Membuat akun dan kode akun berdasarkan dokumen perusahaan.
3. Menjelaskan proses penyusunan laporan Keuangan dengan menggunakan excel.
4. Latihan menyusun laporan Keuangan yaitu Laporan Posisi Keuangan dan Laporan Laba Rugi. Pada kegiatan ini dikumpulkan bukti transaksi selama satu bulan untuk disusun Laporan Keuangan.



**Gambar 3.** Foto Bersama di Lokasi Pelaku Usaha Percetakan

Berdasarkan kegiatan yang telah dilaksanakan Perusahaan percetakan Nibun telah memiliki akun utama yang terdiri dari : Aset, Kewajiban, Equity, Pendapatan dan Beban dan Percetakan Nibun telah membuat laporan Keuangan dengan menggunakan excel.

## KESIMPULAN

Kegiatan pelatihan ini secara keseluruhan mendapat respon yang sangat baik dari pihak Percetakan Nibun dan melalui kegiatan Pengabdian Masyarakat ini diharapkan dapat membantu dalam penyusunan Laporan Keuangan secara tepat dan akurat.

Kegiatan pelatihan dilakukan dengan memberikan ceramah dan diskusi terlebih dahulu untuk menjelaskan pentingnya laporan Keuangan pada usaha percetakan Kemudian dilanjutkan dengan pendampingan dan pelatihan penyusunan Laporan Keuangan. Dengan pelatihan ini Mitra dapat memahami pengertian pendapatan dan beban dalam penyusunan Laporan Keuanga. Percetakan Nibun dapat menyusun Laporan Keuangan sesuai standar akuntansi sehingga membantu dalam mendapatkan sumber dana dari eksternal. Percetakan ini semakin berkembang dan mampu memperluas usahanya.

## DAFTAR PUSTAKA

- Kieso, D. E., Weygandt, J. J., & Warfield, T. D. (2017). *Akuntansi Keuangan Menengah: Vol. 1* (Edisi IFRS). Salemba Empat.
- Said, H. M., & Tim IPM. (2014). *Historis Percetakan di Sumatera*. <https://www.indonesiaprintmedia.com/>.
- Subardianto, & Tim IPM. (2016). *Tips Pengendalian Kualitas Cetak*. <https://www.indonesiaprintmedia.com/>.